

Pengajian Mustahal yang dibentuk dari kesepakatan bersama ini, memang hampir semua jamaahnya memiliki hubungan keluarga yang dekat, namun tidak menutup kemungkinan orang lain diluar keluarga untuk bisa ikut mengaji bersama.

Dan setiap akhir pertemuan diberikan kesempatan dalam forum Tanya-Jawab, kepada peserta pengajian yang masih kurang paham dan mengerti tentang penjelasan dari tafsir ayat-ayat tersebut. Selain itu jamaah juga bisa menanyakan hal-hal lain yang berhubungan tentang Islam yang ingin diketahui dan pahami lebih jelas.

Pengajian yang sudah berjalan hampir lebih dari 5 tahun ini, sekarang berpindah tempat ke Desa Gelam – Candi, Sidoarjo sejak awal tahun 2012 dirumah Bp. K.H.Mudzakkir. Namun, di tiap pertemuannya Jumlah yang datang tidak tetap dan berbeda-beda, tidak bisa diperkirakan.

Jamaah Pengajian Mustahal terdiri dari Laki-laki dan Perempuan. Mereka merupakan anak-anak dan cucu dari Bp. H. Ridwan yang bisa dipastikan memiliki tingkatan usia yang berbeda-beda, mulai dari yang masih kecil sampai yang sudah tua.

Dari jamaah itu, ada yang masih sekolah, kuliah, bekerja juga pensiunan. Masing-masing dari mereka juga memiliki latar belakang pendidikan yang berbeda-beda juga, seperti ada yang dari Pondok Pesantren, Sekolah Agama Swasta & Sekolah Negeri. Begitu juga dengan yang kuliah ada yang di PTN, PTN-extension & PTS. Sedang untuk Pekerjaan juga beragam, mulai dari PNS, Guru, Pengusaha, Karyawan, Pensiunan, dan lain-lain.

Walaupun berisi keluarga, namun masing-masing tiap individunya memiliki karakter, sikap, sifat, tingkah laku dan selera yang jelas berbeda-beda. Contoh, sepasang anak kembar yang ciri fisiknya sama persis namun mereka masih memiliki perbedaan meskipun tetap ada persamaan juga. Karena masing-masing menyesuaikan dengan kapasitasnya sendiri.

Apalagi sekumpulan orang yang merupakan keluarga besar. Tentu tidak heran jika dari mereka memiliki perbedaan, sebab dari pengalaman hidup yang mereka alami saja sudah tidak sama satu sama lain. Misalkan, ada yang pernah tinggal di Kalimantan dan menetap lama disana. Artinya, tidak semua orang bisa memiliki kesempatan untuk mengalami hal yang sama seperti itu.

Tidak adanya kesamaan antar anggota dalam sebuah kelompok bukan berarti komunikasi dalam kelompok tersebut tidak berjalan. Namun lebih kepada cara komunikasi itu bisa tetap dan terus berjalan antar jamaah pengajian.

Dalam penelitian ini mempunyai tujuan untuk mengetahui Gaya Komunikasi Penghuni Panti Asuhan Darul Musthofa Dengan Masyarakat Desa Gogor Gg.V Kec. Wiyung Surabaya.

Dan Perbedaan penelitian ini dengan penelitian yang dilakukan di Penghuni Panti Asuhan Wiyung adalah lokasi dan subyeknya yang merupakan sekumpulan orang yang tergabung dalam pengajian yang seluruhnya adalah keluarga dan memfokuskan pada cara berkomunikasi dilihat dari Status Sosial, Demografi dan Personality.

Sedangkan persamaanya adalah sama-sama ingin mengetahui Gaya Komunikasi yang digunakan dalam kelompok yang diteliti. Selain itu dalam penelitian ini juga menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif

Adapun hasil dari penelitian ditemukan bahwa, Gaya Komunikasi Anak-anak Panti Asuhan dengan Masyarakat :

- a. Gaya komunikasi satu arah atau *one-way communicators*. Seperti, *controlling style of communication*
- b. Gaya komunikasi dua arah atau *two-way traffic of communication*. Seperti, *The equalitarian style of communication*
- c. Gaya komunikasi *Relinquishing Style of communication*

mereka dapat menjalin persahabatan setiap bertemu dengan teman yang baru. Bukan itu saja, persahabatan mereka pun biasanya bertahan sampai kekal.

Sebaliknya, ada pula orang-orang yang justru mengalami kesukaran dalam pergaulan. Tema "disalah-mengerti" merupakan tema pokok hidup mereka, meski pun mereka tak henti-hentinya berusaha mengoreksi diri. Banyak faktor yang terlibat menyebabkan keberhasilan atau kegagalan kita dalam pergaulan, salah satunya adalah gaya kita berkomunikasi.

Tanpa kita sadari, sebenarnya gaya komunikasi itu sendiri adalah bagian dari isi berita yang kita komunikasikan. Pada umumnya orang yang sukses dalam pergaulan bukan saja memahami dampak gaya komunikasinya pada orang lain, ia pun telah berhasil mengubahnya menjadi gaya komunikasi yang luwes dan menyenangkan.

Gaya komunikasi bukan saja tidak mengganggu isi berita yang ingin disampaikan, malah gayanya yang luwes itu menambah kekuatan atau bahkan adakalanya melengkapi kekurangan isi berita yang ingin ia kemukakan.

Gaya komunikasi adalah seperangkat perilaku antar pribadi yang terspesialisasi dan digunakan dalam suatu sistem tertentu. Masing-masing gaya komunikasi terdiri dari sekumpulan perilaku komunikasi yang dipakai untuk mendapatkan respons atau tanggapan tertentu dalam situasi yang tertentu pula. Kesesuaian dari satu gaya

- c. **Situasi** : Situasi mempengaruhi efek keturunan dan lingkungan pada kepribadian. Kepribadian seorang individu, sementara umumnya mantap dan konsisten, memang berubah dalam situasi yang berbeda. Tuntutan yang berbeda dari situasi yang berlainan memunculkan aspek-aspek yang berlainan dari kepribadian seseorang oleh karena itu hendaknya kita melihat pola kepribadian dalam keterpencilan.
4. **Teori Sosiometris** (*sociometric theory*), Sosiometris dapat diartikan sebagai pendekatan metodologis terhadap kelompok-kelompok yang diciptakan mula-mula oleh Moreno dan kemudian dikembangkan oleh Jennings dan oleh yang lainnya.

Pada dasarnya teori ini berhubungan dengan “daya tarik” (*attraction*) dan “penolakan” (*repulsions*) yang dirasakan oleh individu-individu terhadap satu sama lain serta implikasi perasaan-perasaan ini bagi pembentukan dan struktur kelompok.

Teori ini berasumsi bahwa individu-individu dalam kelompok yang merasa tertarik satu sama lain, akan lebih banyak berkomunikasi, sebaliknya individu-individu yang saling menolak, hanya sedikit atau kurang melaksanakan tindakan komunikasi.

Sosiometrik merupakan sebuah konsepsi psikologis yang mengacu pada suatu pendekatan metodologis dan teoritis terhadap kelompok. Asumsi yang dimunculkan adalah bahwa individu-individu dalam kelompok yang merasa tertarik satu sama lain akan lebih

H. Metode Penelitian

1. Pendekatan Dan Jenis Penelitian

a. Pendekatan

Untuk menemukan gaya komunikasi jamaah pengajian mustahal, peneliti menggunakan metode penelitian secara naturalistik karena penelitiannya dilakukan pada kondisi yang alamiah (*natural setting*); disebut juga sebagai metode etnographi, karena aw; disebut juga Kebanyakan metode Pengamatan yang dilakukan dalam metode maka digunakanlah Pendekatan Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan Pendekatan Kualitatif yang mendalam yang mampu mengkonstruksikan hubungan antar fenomena tersebut. penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif, yaitu penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subyek penelitian misalnya perilaku, tindakan, motivasi dan lain sebagainya. Secara holistik dalam bentuk kata-kata dan bahasa.

Peneliti menggunakan pendekatan ini, karena hasil dari penelitian ini bermula dari proses pengamatan awal di lapangan serta bisa memahami fenomena yang belum banyak diketahui sampai saat ini secara mendalam, karena teknik pengamatan ini didasarkan atas pengalaman secara langsung.

7. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data

Penilaian keabsahan data kualitatif terjadi sewaktu proses pengumpulan dan analisis interpretasi data, dalam penelitian ini keabsahan data menggunakan metode *Intersubjectivity Agreement* dan *trianggulasi* yaitu triangulasi sumber dan teori.

Intersubjectivity Agreement yaitu semua pandangan, pendapat atau data dari suatu subyek didialogkan dengan pendapat, pandangan atau data dari subyek lainnya tujuannya untuk menghasilkan titik temu antar data, Sedangkan *Trianggulasi* adalah menganalisis jawaban subjek dengan meneliti kebenarannya dengan data empiris. Dengan cara Trianggulasi sumber dan teori.

Trianggulasi sumber yaitu membandingkan atau mengecek ulang derajat kepercayaan suatu informasi yang diperoleh melalui key informan. *Trianggulasi* teori yaitu mengkonfirmasi data dengan teori. Dengan demikian data yang telah ditemukan dapat dijamin derajat kepercayaannya, adapun teknik diskusi kelompok atau teman sejawat adalah dengan cara mendiskusikan hasil sementara atau hasil akhir yang diperoleh dari penelitian secara *analitik*. Dari diskusi inilah peneliti melakukan pengecekan ulang terhadap data yang kurang cocok atau kurang sesuai dengan fokus penelitian.

I. Sistematika Pembahasan

- BAB I,** berisi tentang pendahuluan yang meliputi, konteks penelitian, fokus penelitian, tujuan penelitian, manfaat penelitian, kajian hasil penelitian terdahulu, definisi konsep, kerangka pikir penelitian, dan metode penelitian, yang didalamnya membahas tentang pendekatan dan jenis penelitian, subyek, obyek dan lokasi penelitian, jenis dan sumber data, tahap-tahap penelitian, teknik pengumpulan data, teknik analisis data, teknik pemeriksaan keabsahan data.
- BAB II,** akan membahas tentang kajian teoretik yang berisi tentang kajian pustaka dan kajian teori, dalam bab ini peneliti menentukan teori apa yang sesuai dengan penelitian ini. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan teori
- BAB III,** memberikan penyajian data tentang deskripsi subyek dan lokasi penelitian, dan deskripsi data penelitian.
- BAB IV,** dengan menganalisis data dalam bab ini membahas tentang temuan penelitian dan konfirmasi temuan dengan teori.
- BAB V,** merupakan penutup dalam bab ini membahas tentang simpulan dan rekomendasi.